

El Instituto de Estudios para
la Mujer
de la Universidad de Granada.

Un espacio para la investigación

Ana María Muñoz-Muñoz
Instituto de Estudios de la Mujer
Universidad de Granada

Durante el curso académico 1986-87 se constituyó el Seminario de Estudios de la Mujer con la incorporación de profesoras e investigadoras de otras facultades y se obtuvo el reconocimiento institucional mediante la vinculación administrativa del Seminario al Vicerrectorado de Extensión Universitarias. Finalmente, en Claustro de Universidad del día 15 de Febrero de 1995 se aprobó su conversión en Instituto Universitario de Investigación LRU, con la denominación de Instituto de Estudios de la Mujer de la Universidad de Granada. Actualmente el Consejo está formado por 34 profesoras que trabajan en 22 áreas de conocimiento.

Investigación

El IEM realiza actividades de investigación y docencia especializada y de divulgación a través de una colección editorial propia. Participa en redes internacionales de cooperación académica con universidades de la Unión Europea, América Latina y Estados Unidos, y mantiene convenios con distintas universidades y organismos de igualdad españoles.

En cuanto a la investigación, desarrolla proyectos de carácter interdisciplinar, contando para ello con distintas fuentes de financiación (I+D, Unión Europea, Junta de Andalucía,



Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales y otras entidades públicas y privadas). Asimismo, en el año 1988 se constituyó el grupo de investigación multidisciplinar *Estudios de las Mujeres* (HUM 603) financiado por la Consejería de Educación y Ciencia de la Junta de Andalucía. Sus líneas de trabajo se centran preferentemente en la investigación interdisciplinar de aspectos relacionados con la actividad laboral, científica y profesional de las mujeres a lo largo de la historia, y con las relaciones sa-

El Instituto de Estudios de la Mujer (IEM) es un centro de investigación de carácter multidisciplinar dedicado a los Estudios de las Mujeres y de Género. Su origen se remonta al curso 1984-85, cuando un grupo de profesoras y alumnas de la facultad de Filosofía y Letras se propusieron incorporar a la investigación y a la docencia universitaria nuevas perspectivas de conocimiento y nuevas prácticas académicas que contribuyeran a un futuro de igualdad social para las mujeres.

lud/género y género/poder. Con posterioridad, otros grupos de investigación feminista y/o sobre las mujeres, reconocidos por la Junta de Andalucía, se han ido creando por investigadoras adscritas al Instituto. Es el caso de los denominados *Recepción, modos y género en la literatura en lengua inglesa* (HUM-592); *Otras perspectivas feministas en investigación social* (SEJ-909) y *Género e historia* (HUM-306).

Docencia

En cuanto la docencia, desde el año 1990 el programa de doctorado de Estudios de la Mujer introduce al alumnado de cualquier licenciatura en la investigación científica a través de perspectivas pluridisciplinarias y feministas. A partir del 2000, se realiza en colaboración

con otras universidades andaluzas bajo la denominación de *Doctorado Interuniversitario Andaluz de Estudios de las Mujeres y de Género*. El programa ofrece intercambios con distintas universidades europeas a través del programa Sócrates/Erasmus. Desde el año 2001, coordinamos el título *Experta/o universitaria/o en Género e igualdad de oportunidades* en colaboración con el Instituto Andaluz de la Mujer... El Instituto organiza, además, cada año cursos en colaboración con el Centro de Enseñanzas Propias de la Universidad de Granada y actividades formativas diversas. En los últimos años el Instituto ha promovido la inclusión de los Estudios de las Mujeres en los nuevos planes de estudios de la Universidad de Granada de forma específica –mediante asignaturas optativas y de libre configuración–, y transversal –incorporando contenidos no androcéntricos en programas generales–.

Participación en redes

El Instituto participa en redes formales e informales de contacto, cooperación académica e intercambio con otros grupos de objetivos similares a los nuestros. Forma parte de redes nacionales AUDEM (Asociación Universitaria de Estudios de las Mujeres) y AEHIM (Asociación Española de Historia de las Mujeres) e in-



